

## Tras desabasto... ahora gasolinazo (Reforma 21/02/19)

Tras desabasto... ahora gasolinazo (Reforma 21/02/19) Leticia Rivera Guadalajara, México (21 febrero 2019).- Después de padecer las largas filas, ahora el golpe fue en el bolsillo. Las filas para cargar gasolina que vivió la ZMG durante más de tres semanas quedaron en el pasado, pero en los últimos días los combustibles no han dejado de encarecerse, a pesar de no haber variaciones significativas ni en el tipo de cambio ni en el precio del petróleo. Apenas el 31 de enero, el diésel, la Magna y la Premium se vendían en la ZMG hasta en 21.80, 20.99 y 21.99 pesos por litro respectivamente, de acuerdo con datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). Pero ayer el diésel, la Magna y la Premium se vendieron hasta en 23.40, 21.87 y 22.61 pesos por litro respectivamente, incrementos acumulados del 7.3, 4.2 y 2.8 por ciento. Esto quiere decir que llenar con Magna el tanque de 40 litros de un auto costaba 840 pesos al inicio del mes, mientras que ayer ya era de 875 pesos, y para un tanque de 210 litros de un midibús con diésel pasó de 4 mil 578 a 4 mil 914 pesos. Las principales variables que influyen en el precio de la gasolina no han tenido grandes cambios. En lo que va de febrero, el precio del crudo WTI se ha mantenido entre los 55 y los 57 dólares por barril, mientras que en el acumulado el dólar se encareció marginalmente, de 19.40 a 19.50 pesos por unidad. Aun así, los gasolineros están comprando los combustibles más caros. Entre el 31 de enero y el 18 de febrero, dato más reciente disponible, el Diésel, la Magna y la Premium se encarecieron 3, 7 y 5 por ciento, respectivamente, a 20.68, 18.83 y 18.58 pesos por litro a la venta en la Terminal de Almacenamiento y Reparto (TAR) El Castillo, donde se surten las pipas que abastecen a la ZMG, de acuerdo con datos de PEMEX. Pablo González, presidente de la Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas), aseguró que el encarecimiento de los combustibles en las estaciones de servicio se debe a que PEMEX ha incrementado los precios en las TAR. "Está fatal (el precio). En las terminales están subiendo el precio, está más cara, tiene unos días (subiendo). No nos dicen (por qué), nada más ellos (PEMEX) sacan su fórmula y nada más nos dicen 'así está la molécula de hoy'", compartió González.